

Diagonales : Le retour des adjectifs ?

06-04-2015

Aux élections législatives d'octobre 1877, les résultats publiés par le ministère de l'Intérieur affichent, à côté du nom de chaque candidat, sa couleur politique. Mais les partis n'ont pas encore le rôle organique qu'ils occupent de nos jours de sorte que, sous forme d'adjectifs qualificatifs les plus divers, les étiquettes des candidats reflètent leur philosophie plus que leur affiliation partisane : légitimiste, orléaniste, monarchiste, bonapartiste, conservateur, radical et... intransigeant. La chambre issue des élections de 1877 fera du bon travail : elle consolidera le régime parlementaire et fera voter les premières grandes lois républicaines.

Pour corriger le déficit de confiance dont ils souffrent aujourd'hui, les partis politiques devraient peut-être envisager d'en revenir aux adjectifs ?

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com